

## CARTÓN

AUTOR: JONÁS

# TOLUCA

## CONTINUIDAD

### VALIENTE...



## COLUMNA

## LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE

## EL ENTERADO

**Morena es una refundación del PRI:**  
David Parra

**Continúa la mofa de AMLO vs el Frente Amplio**

**Nueva visita al Edomex, viernes y domingo**

**Sean oposición responsable: Del Mazo a diputados**

... David Parra Sánchez, diputado local por el Distrito 32 de Naucalpan, acaba de pronunciar una gran verdad, que muchos no quieren reconocer, pero es la realidad actual de la política en nuestro país...

... Morena es una refundación del PRI a nivel nacional, ya que el partido guinda está conformado por muchos priistas de la vieja guardia, otros más resentidos que de una u otra circunstancia, han salido sobre todo, por las perversidades de sus dirigentes, quienes no supieron retenerlos – como es el caso actual de Alejandro Moreno, sí, el “Alito” -- ...

... El legislador mexiquense se fue hasta el meollo del asunto, diciendo “que después de muchos años, de mucho trabajo y de una sociedad que ha estado combatiendo al PRI, simplemente ya lo despintaron, lo cambiaron de color, y hoy en día han preferido al partido guinda de Morena, el cual es solo la moda” ...

... Tricolor de cepa, siempre en defensa de las comunidades naucalpanenses, Parra hace ver a la sociedad, misma que ha cerrado los ojos a la realidad que vive nuestro país, que el Revolucionario Institucional, ¡no está muerto!...

... Por eso augura que Morena, es solo una etapa más en la historia política de México, porque se verá – al tiempo, dice -- cómo muchos priistas en Morena, van a caer en volver a imperar el totalitarismo del PRI, mismo que lo- hizo caer...

... Los vicios – explica --los va a tener ahora Morena; sólo que el PRI de antes, fue muy social, de respuesta, por eso perduró, porque ha sido el gran constructor de este país...

... Parra Sánchez está de acuerdo con la creación del Frente Amplio por México, nueva denominación de lo que fue la Coalición “Vamos por México”, ya que, dice es una nueva visión de la política, porque incorpora definitivamente a la sociedad civil...

... El impune activismo electoral del Presidente López Obrador ya es tomado “a chunga” por la ciudadanía, sin que el Instituto Nacional Electoral (INE) haga alguna observación...

... Al parecer, cuando la ambición de poder entra por la puerta, la congruencia sale por la ventana...

... El deseo desmedido por acumular mando y autoridad ha llevado en repetidas ocasiones al “primer mandatario de la nación”, a hacer lo que ayer como opositor criticaba con vehemencia...

... AMLO ya se burla abiertamente la

recién creado “Frente Amplio por México”, ante el “impase” del INE, todavía amenaza con su desaparición...

... López Obrador insiste en que la oligarquía del bloque opositor, ya determinó a su representante y que pronto echarán una campaña mediática...

... Pero fue más allá, al asegurar que, después del primero de julio, día en que celebrará su ascensión al poder, en el Zócalo capitalino, dará a conocer el nombre del elegido opositor, que irá en contra de una de sus “corcholatas” escogida por una encuesta ciudadana...

... Incluso ya se atrevió a afirmar, que el desistimiento de Lilly Téllez, de buscar la candidatura del “Frente Amplio por México”, es porque ya se dio cuenta de que “el dedazo” no va en su favor...

... Y hablando del huésped de Palacio Nacional, acaba de anunciar que nuevamente estará en el Edomex, donde lo trata “de lujo” el gobernador Alfredo del Mazo, para que este viernes y el domingo próximo, supervisará los avances en las obras del tren suburbano, que conectará a la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el cual se pretende inaugurar en el primer trimestre del año próximo, donde los pasajeros se trasladaran en un lapso de 40 a 45 minutos...

... Asimismo, López Obrador anunció que también supervisará la construcción del Tren Interurbano Ciudad de México-Toluca, donde ya se iniciaron los primeros recorridos de prueba...

... Estará en Atenco durante la tarde del viernes para revisar compromisos que se hicieron con “su pueblo”, mientras que el domingo evaluará el tren que va de Toluca a Ciudad de México...

... Las nuevas estaciones del tren...



## COLUMNA

## GRILLAS Y OTROS CHISMES

## EL HUSMEADOR

En esta columna no emitimos opinión alguna, solo comentamos las notas selectas de chismes de la grilla y los acontecimientos más importantes de los periódicos, las redes sociales y medios electrónicos.

## Pluralidad y democracia

**Se decide Xóchitl; “voy por la Presidencia”, afirma**

**Disuelven Consejo Electoral de la oposición**

**2024, “prueba de fuego” para el INE**

Lamentablemente Va por México inicia con el pie izquierdo la carrera rumbo a la Presidencia 2024. No solo se subió tarde al tren, sino que a un día de haber dado a conocer con bombo y platillo el proceso mediante el cual elegiría a su candidato presidencial, el Consejo Ciudadano que le acompañaría se disolvió porque “el esquema bajo el cual se llevará el proceso de consulta ha cambiado respecto de lo originalmente planteado, por lo que el grupo original tomó la decisión de disolverse”.

Desde luego, esto no significa que no llevará a cabo su proceso interno como lo anunció, sino que este diferendo pone el foco de atención en la credibilidad de la coalición como un actor confiable, ya que el consejo estaba formado por intelectuales o figuras públicas.

Es lamentable porque de cara a un proceso de tal trascendencia como una elección presidencial, en que se elige un rumbo y visión de país, es importante tener un sistema de partidos y un sistema electoral fortalecidos. Más allá de las filias y fobias partidistas de cada quien, es evidente la ventaja de contar con un espectro ideológico en el que estén representados diversas visiones, y diferentes intereses. La democracia no necesariamente desemboca en la pluralidad -menos aún frente a una concepción reduccionista en la que la cualidad de democrático se ciñe a la regla de la mayoría- pero la pluralidad si puede fortalecer la democracia.

Para decirlo más claro, México no será más democrático porque todos voten en el mismo sentido o porque todos piensen igual. La democracia mexicana se habrá consolidado cuando todas las expresiones estén representadas y haya pluralismo en la política. Cuando se tenga un sistema con partidos fuertes y representados en la toma de decisiones. Por eso es lamentable que quienes representan la alternativa a un régimen presidencialista y de mayorías absolutas, tenga tantas dificultades para concretarse como una opción real y viable de gobierno.

En un video publicado en redes sociales, la senadora panista Xóchitl Gálvez confirmó su interés por contender por la candidatura de la oposición para las elecciones del año entrante. “¡Voy a ser la próxima presidenta de México!”, dijo al asegurar que está convencida de que los programas sociales son absolutamente indispensables.

“Por eso voté a favor, para que estuvieran en la Constitución. Los mexicanos merecen más, los adultos mayores merecen tener medicamentos, prótesis dentales, anteojos, atención médica de calidad, que los jóvenes, además de su beca, aprendan a programar, tengan habilidades digitales, tengan competencias laborales, aprendan un idioma, eso les va a permitir conseguir un mejor empleo o emprender su propio negocio.

Que los niños tengan de nuevo sus escuelas de tiempo completo y sus estancias infantiles, que tengan sus vacunas, una buena alimentación, que aprendan inglés, que aprendan computación, pero, sobre todo, que, si se enferman, tengan sus tratamientos contra el cáncer”, apuntó. A la lista, se suma la panista Kenia López Rabadán quien en septiembre podría salir a buscar la candidatura a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Nos hacen ver que, al separarse de sus funciones legislativas, estas mujeres dejarán al Senado algo aburrido, pues en gran medida son ellas quienes en las filas opositoras más aportan al diálogo parlamentario, y en algunos casos, le ponen sabor a las sesiones. Nunca antes en la democracia mexicana había tantas mujeres buscando ser presidenta. Con posibilidades muy reales de serlo. ¿Por qué importa esto? ¿Por qué es buena idea para

México que haya tantas candidatas mujeres? La participación femenina en la vida política del país ha dado un giro en los últimos años. Desde luego que esto es resultado del trabajo de muchas personas durante este largo, aún inacabado, proceso de configuración de la democracia nacional, pero también de la retroalimentación que ha llegado desde la movilización feminista global que ha encontrado escenarios distintos en varios puntos del planeta.

El Consejo Electoral Ciudadano que estaría encargado del proceso de elección de la persona que encabezará el Frente Amplio por México anunciado por PAN, PRI, PRD y sociedad civil, de cara al proceso electoral 2024, quedó formalmente disuelto bajo el argumento de que el método anunciado por los líderes de la oposición cambió respecto de lo que se había acordado. Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional (FCN), explicó que ese órgano había sido concebido porque no se pensaba que los partidos de la Alianza Va por México (PAN-PRI-PRD) tuvieran la voluntad de involucrarse en la organización de las primarias.

El jueves próximo se informará de la integración del Comité Técnico, que estará integrado por 13 elementos: siete de la sociedad y seis de los partidos, dos por cada uno sin que puedan figurar los presidentes, que será el responsable de organizar la consulta interna del 3 de septiembre. Así, a unas semanas de haber sido creado, el llamado “mini-INE” se disolvió. Ante la resistencia de los partidos políticos para no entregar a la ciudadanía el método de selección de la candidatura presidencial, el Frente Cívico Nacional no logró mantener la independencia del grupo creado para impulsar una consulta ciudadana, lo que desató inconformidades de quienes habían condicionado...



## COLUMNA

## LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

## ¿Y ... las soluciones para el Edomex?

## BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

En política como en otros ámbitos de la vida, los espacios vacíos inmediatamente los ocupa alguien, ¿que estarán pensando los que votaron y trabajaron por la candidata derrotada?, ¿creyeron la explicación del gobernador o la del líder nacional del PRI?, los patrocinadores y/o inversionistas de ese proyecto ¿van a parar o ya se están moviendo con los ganadores?, ¿cómo está el clima laboral en las dependencias del gobierno estatal y de los municipios?

En campaña no hubo ataques, a partir del 16 de septiembre ¿seguirá la misma narrativa?, o ¿empezarán las culpas al pasado? ¿cómo está el humor social en las comunidades y/o colonias entre los vecinos?, ¿cómo está el ambiente en las redes sociales?, ¿qué camino tomarán los empresarios, los jefes católicos?

Todo lo anterior, y seguramente otras reflexiones, será urgente resolver y tomar acciones por liderazgos sociales, porque antes de un año habrá elecciones para presidentes municipales y diputados locales, empatada con las elecciones federales.

Las definiciones de esas candidaturas serán seguramente en febrero del 2024 para los ayuntamientos y en diciembre de 2023 para los legisladores locales. Los que tenían planes de reelección ¿seguirán?, ¿quiénes tendrán el ánimo y los recursos, de todo tipo, para encabezar las

planillas de la coalición? En tanto en la acera de Morena y sus aliados, el ánimo de todas las expresiones municipales ¿seguirá unificado?, o como en toda la historia de la izquierda en México ¿cada actor va a tratar de ganar la guerra solo?, ¿quién va a definir las candidaturas?, ¿las encuestas?, ¿la gobernadora?, ¿las cuotas de los partidos?

Mientras todo lo anterior se resuelve ¿qué está pasando en el Edomex con los siguientes temas?: seguridad, fuentes de trabajo, deterioro de las carreteras, calles y caminos. En educación; los alumnos y maestros ¿ya repusieron los conocimientos que se quedaron pendientes desde la pandemia?, las extorsiones a comerciantes y ciudadanos ahora son masivas y potenciadas en redes sociales, el cambio climático, la falta de agua, los servicios de salud y los insumos necesarios ¿cómo se están gestionando en el estado?, ¿cómo van nuestros agricultores y ganaderos?

PERIODICO: Los anteriores son una parte de los problemas del día a día pero se deben jerarquizar y planear la mejor solución y eso se logra con trabajo, recursos y creatividad, no con caras bonitas en las selfies, discursos llenos de lugares comunes, likes y comentarios en las redes sociales y peor aún, soñando que llegarán los genios a partir de las lámparas maravillosas de los partidos políticos.

El ciudadano tiene que accionar ¡ya!

[BOGHAR@HOTMAIL.COM](mailto:BOGHAR@HOTMAIL.COM)



## COLUMNA

## DERECHO DE PICAPORTE

## ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

**Priistas no quieren a Ana Lilia.**

**¿Pleito AdMM – FFF?**

**David Parra, por los derechos laborales.**

**Reunión Del Mazo – diputados.**

Siguiendo con los derrotados, nos dicen que la base militante ya está cansada de “los mismos de siempre” y consideran una burla que ahora la diputada federal y fracasada ex aspirante a la candidatura por la gubernatura, Ana Lilia Herrera Anzaldo, pretenda imponerse como la próxima presidenta del PRI estatal y como candidata a senadora al mismo tiempo. Esta señora lleva más de 20 años “pegada como sanguijuela en la ubre del poder” y 17 de ellos, brincando de un cargo a otro, y al concluir la 65 legislatura en agosto de 2024, habrá cumplido 12 años consecutivos “legislando”, ¡ya es el colmo! Nos dicen indignados militantes del Valle de Toluca ... Les comentamos en la anterior entrega que esta semana el gobernador estuvo en Metepec y se le hizo la grosería de no invitar al Presidente Municipal Fernando Flores Fernández. Ahora, platican que en las oficinas del ayuntamiento también ya retiraron los retratos oficiales del mandatario, algo que hasta los propios priistas ya lo hicieron en la misma sede de su

partido, imágenes que se hicieron virales en las redes sociales con la foto de Del Mazo en la basura ... Y hablando de Fernando Flores Fernández, a título personal y a través de su Fundación “Trabajamos Dibujando Sonrisas”, obsequió mil computadoras para igual número de docentes promotoras en educación, en el Teatro Quimera, en el marco del 40 Aniversario de la Educación Inicial no Escolarizada, dependiente del SEIEM. Ningún otro municipio hace eso, y menos con recursos que no provengan del erario ... El diputado y líder moral del SU-TEYM, David Parra Sánchez, propuso ayer en el congreso local ampliar a dos meses el plazo para solicitar la reinstalación o indemnización ante un despido injustificado, con el fin de salvaguardar derechos laborales de los servidores públicos. Eso si es legislar a favor de los trabajadores, ¿qué no? ... Y ya que estamos con los legisladores locales del PRI, éstos se reunieron con el gobernador Alfredo del Mazo. Ahí vimos incluso a los que solicitaron licencia, pero también a sus suplentes actualmente en funciones, ¿regresará Alejandra del Moral? Por lo pronto el que ya se reincorporó a su curul es Guillermo Zamacona Urquiza, único diputado del PRI que solicitó licencia para dedicarse de lleno a la campaña de Del Moral Vela, los demás no lo hicieron. Ánimo raza, ya casi es fin de semana...

**COMENTARIOS Y MENTADAS:**  
[GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM](mailto:GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM)

## DIRECTORIO

**Ricardo Moreno Cárdenas**  
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos  
Director General Editorial

Jorge Puga Álvarez  
Jefe de Redacción

Mariana Brito  
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez  
Alfonso Godínez Mendiola  
Jorge Vera  
José Espinosa García  
Tomás Flores  
Columnistas

Alicia Rivera  
Arturo Tlatelpa  
Eulalio Victoria  
Colaboradores

Leo Maximiliano  
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, 29 de junio de 2023, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090119583600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1000, Colonia Tlacoapa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucarellí 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.